
Verbale del Gruppo di riesame del 
Corso di laurea magistrale 65 Scienze dello spettacolo 

del 13 marzo 2018 
 
La seduta è aperta alle ore 8.30 
Presenti i proff. Maurizio Agamennone, Federico Pierotti, Paola Valentini (Presidente del CdS), 
per il personale T/A, Niccoletta Scarpelli 
Assente il rappresentante degli studenti Ciro Mesti 
Presiede la Prof.ssa Paola Valentini (Presidente del CdS); Segretario verbalizzante Prof. Federico 
Pierotti 
 
Ordine del giorno: 
1. Comunicazioni 
2. Procedura per Riesame Ciclico dei Corsi di Studio 2018 
3. Monitoraggio e controllo del sito web 
4. Situazione dei Syllabus 
5. Varie ed eventuali 
 
Il Presidente dà inizio ai lavori. 
 
1. Comunicazioni 
Il Presidente ricorda che in data 19 febbraio 2018 il Presidente della Scuola ha inviato una circolare 
nella quale si ricorda che ogni docente è tenuto a vigilare per evitare il sovraffollamento delle aule 
durante le sue ore di lezione ed è quindi responsabile del rispetto della capienza massima 
stabilita. Il Presidente invita i docenti del CdS a segnalare ogni problema di sovraffollamento, 
accessibilità delle aule e di sicurezza. A tale riguardo si invitano i docenti a segnalare anche i 
problemi legati a eventuale malfunzionamento delle attrezzature e delle strumentazioni presenti 
nelle aule. Tali aspetti possono avere ricadute negative sulla valutazione della didattica e su altri 
aspetti sensibili ai fini della valutazione della qualità del CdS, per cui sarà necessario porre 
particolare attenzione affinché l’attività didattica possa svolgersi nelle migliori condizioni 
possibili.  
 
2. Procedura per Riesame Ciclico dei Corsi di Studio 2018 
Il Presidente informa che la scadenza per la redazione del Rapporto di Riesame Ciclico è stata 
posticipata al 16 aprile 2018, in modo da consentire l’utilizzo dei dati aggiornati al 31 marzo 2018.  
Preso atto del posticipo, si coglie l’occasione della riunione odierna per una riflessione 
preliminare su alcuni dati e su alcune criticità posti all’attenzione dai componenti del Gruppo di 
riesame.  

 Il Presidente informa che per il bando Erasmus sono state presentate due domande da 
parte di studenti del CdS. Si sottolinea dunque come le azioni precedentemente 
intraprese abbiamo prodotto gli effetti auspicati e consentano in prospettiva di superare 
una delle criticità rilevate nei precedenti documenti sulla qualità.  

 All’esame dei dati disponibili, viene individuata una possibile sofferenza del CdS nel 
tendenziale calo del numero di iscritti, che rende auspicabile una riflessione sul rapporto 
tra i corsi triennali Dams e Progeas e la LM. Da una prima e parziale analisi dei dati infatti 
si rileva una scarsa continuità tra Progeas e LM in Scienze dello spettacolo.  



Prende la parola il prof. Pierotti confermando quanto appena rilevato e sottolineando 
come il CdS mantenga un’attrattività complessivamente soddisfacente nei confronti degli 
Atenei esterni, mentre quella relativa ai corsi in continuità dell’Università di Firenze non 
sia pienamente soddisfacente. Pur rimandando ogni considerazione definitiva al 
successivo Rapporto di Riesame Ciclico, si pone la necessità di prevedere azioni più efficaci 
di sensibilizzazione nei confronti degli studenti interni dei trienni. 

 Il Presidente rivela come in occasione dei ricevimenti settimanali con gli studenti sia 
emerso come quelli provenienti dal CdS Dams siano complessivamente soddisfatti della 
magistrale, mentre il livello di soddisfazione degli studenti provenienti dal Progeas risulta 
inferiore.  

 Il Presidente rileva inoltre come il CdS risulti decisamente attrattivo per alcuni studenti di 
altre classi di laurea, per le quali il CdS rappresenta un’occasione importante di 
completamento del proprio percorso formativo. A tale scopo di pone la necessità di aprire 
una riflessione sui requisiti di accesso del CdS, in modo da consentire a quegli studenti 
che abbiamo conseguito un congruo numero di crediti nell’ambito delle discipline 
caratterizzanti di iscriversi al CdS. 

Sui punti oggetto della discussione prendono la parola i proff. Maurizio Agamennone, Federico 
Pierotti, Paola Valentini e per il personale T/A, Niccoletta Scarpelli. 
 
3. Monitoraggio e controllo del sito web 
Il Presidente ricorda l’importanza del sito web, già in fase di monitoraggio da parte dei revisori 
ministeriali, e invita tutti i docenti a prestare particolare attenzione alla correttezza e 
all’aggiornamento delle informazioni inserite nei profili personali e nei syllabus.  
Prende la parola il prof. Pierotti, ricordando che l’aggiornamento del sito è stato completato in 
data 28 febbraio 2018. Tutte le informazioni aggiuntive relative al CdS, con particolare 
riferimento a quelle relative alla Qualità, sono state inserite sulla base di quanto stabilito dal 
Dipartimento. Sarà necessario d’ora in avanti provvedere a un aggiornamento sistematico e 
periodico del sito web, affinché le informazioni restino sempre aggiornate.  
 
4. Situazione dei Syllabus 
Il Presidente pone l’attenzione sulla necessità, più volte ricordata, di una completa compilazione 
dei syllabus delle lezioni: per l’a.a. 2018-2019 viene ribadita la necessità che tutti i syllabus siano 
correttamente compilati e predisposti entro l’inizio del mese di giugno. Per l’anno 2017-2018, 
vengono segnalate alcune criticità di natura tecnica, non imputabili alla responsabilità dei docenti 
titolari né tantomeno del CdS: in particolare, i corsi dei proff. Agamennone e Rangagni non 
appaiono nel curriculum di Storia e critica dello spettacolo mentre sono correttamente pubblicati 
negli altri due curricula del CdS. Per quanto riguarda i programmi dei corsi, occorre rilevare una 
certa disparità tra i diversi corsi, dal momento che in alcuni casi è presente il programma 
definitivo mentre in altri è presente una versione sintetica. Tutti i componenti del gruppo di 
riesame concordano unanimi che è necessario richiamare i docenti affinché inseriscano on-line il 
programma completo e definitivo del corso, ricordando che a questo proposito non è sufficiente 
dichiarare che tale programma è disponibile sulla piattaforma moodle.  
Il Presidente segnala inoltre l’ulteriore problema legato ai laboratori: nonostante i diversi solleciti 
effettuati dalla segretaria di Prato, i docenti di laboratorio dott. Belluomini, Gaglianò e Pini non 
risultano aver inserito il programma, mentre i docenti di laboratorio dott. Benvenuti, Bogani e 
Cocifoglia non risultano aver inserito la parte in lingua inglese. I componenti del gruppo di 



riesame concordemente stabiliscono che in sede di consiglio il Presidente ricordi a tutti i docenti 
a contratto che la compilazione del syllabus è un obbligo previsto dal contratto e causa di 
potenziale annullamento dello stesso.  
 
5. Varie ed eventuali 
Nessuna. 
 
Esauriti gli argomenti all'ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 9,00. 
 
ELENCO ALLEGATI 
• Allegato 1: foglio firme 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
Prof. Paola Valentini (Presidente del CdS) 
 
 
Prof. Federico Pierotti (segretario verbalizzante) 
 
 
 
Firenze, 13 marzo 2018 


